
Una buena ciudad para vivir y trabajar 

 

Viladecans es una buena ciudad para vivir y para trabajar. Así lo señalan todos los indicadores, tanto 

económicos como sociales. Y así nos ven en las instituciones catalanas, españolas y europeas. 

En lo económico, estamos algo por encima del 8 % de paro, el índice más bajo desde la crisis de 

2008, cuando llegamos a tener más de un 21 %. A nuestra ciudad siguen viniendo proyectos 

importantes de grandes empresas. Aquí encuentran proximidad a los recursos, servicios de calidad y 

apoyo de las instituciones. De hecho, acaban de iniciarse las obras de construcción de la segunda 

fase del Parc de Negocis y muy pronto se levantará un complejo de oficinas en Ca n’Alemany, en el 

que varias grandes firmas ya han anunciado su implantación. 

Asimismo, estamos afrontando mejor que otras ciudades el problema de la vivienda. En el nuevo 

barrio de Llevant tendremos casi 1.400 pisos protegidos, de los que unos 500 se han gestionado a 

través de cooperativas y más de 300 son de alquiler social. En total, los pisos de alquiler de nueva 

construcción serán unos 500, entre protegidos y de iniciativa privada libre. Creemos firmemente que 

son muy necesarios y seguiremos trabajando para que aumente el parque de pisos de alquiler en 

nuestra ciudad.  

En las próximas semanas también se pondrá en marcha la primera fase de las nuevas instalaciones 

del Hospital. Va a ser una gran mejora, pero esperamos que continúen los traba jos de reforma del 

antiguo edificio y, sobre todo, del nuevo aparcamiento. Aunque la nueva zona verde favorecerá el 

estacionamiento de los vecinos sobre los que vienen de fuera de Viladecans, la Generalitat debe 

agilizar la construcción del nuevo parking.  

En este contexto, también la movilidad está mejorando. La apertura de la vía de cornisa, que ha 

eliminado bastante tráfico del centro de la ciudad, el hecho de que todos los trenes paren por fi n en 

nuestra estación, la conversión de la carretera C-245 en una vía urbana y la consolidación de las 

nuevas líneas de autobuses han supuesto que seamos la ciudad que tiene mejor movilidad de 

nuestro entorno.  

Respecto a los datos sociales, el Barómetro Convivencial, del Àrea Metropolitana de Barcelona, que 

mide anualmente la salud de las relaciones en los municipios, nos ha puntuado con 80 puntos sobre 

100. Este estudio tiene en cuenta indicadores sociales, económicos, de relación entre la ciudadanía y 

de estructura urbana que influyen en el nivel de convivencia. Además, Viladecans continúa siendo 

una de las tres ciudades españolas donde existe mayor igualdad de rentas entre sus habitantes, 

según el Instituto Nacional de Estadística.  

La buena convivencia también tiene mucho que ver con los datos de seguridad ciudadana que ha 

hecho públicos el Ministerio del Interior referentes al primer trimestre de 2024: los delitos se 

redujeron en un 5,6 % respecto al año pasado. La delincuencia convencional va claramente a la baja, 

sobre todo los robos con violencia o en los hogares, los hurtos o los delitos contra la libertad sexual. 

Crecen, eso sí, las estafas informáticas, que ya suponen uno de cada cuadro delitos, aunque las 

personas objeto de esa delincuencia no se circunscriben a Viladecans.  

Nuestra ciudad es también protagonista en España y Europa. La histórica vocación relacional hacia 

otros municipios hace que en estos momentos presidamos la Red Innpulso de ciudades españolas 

por la innovación y la RECE, la Red Estatal de Ciudades Educadoras. Seremos, además capital 

europea Green Leaf durante 2025, tras ganar este importante premio que reconoce a los municipios 

que destacan por su compromiso de abordar los desafíos ambientales urbanos y demostrar que la 



sostenibilidad es posible y una prioridad en el desarrollo. Son buenos datos que nos hablan del buen 

momento que vive Viladecans, aunque debemos seguir trabajando para llevar a cabo las inversiones 

que nos faltan y mejorar algunos servicios. Uno de los aspectos en los que más estamos trabajando 

es la limpieza y recogida de residus, desde un nuevo contrato más moderno y ambicioso.  

Nuestro horizonte lo dibuja la Estrategia 2030 y nos hemos exigido trabajar en dos misiones clave: 

hacer de Viladecans una ciudad neutra de emisiones, optimizando el ciclo de la energía y 

aumentando la presencia de la naturaleza en el casco urbano, y lograr que sea un municipio con 

abandono escolar cero.  

Llega el verano y podremos disfrutar del Festival Internacional de Teatre i Animació Al Carrer o de 

nuestra incomparable playa. Las entidades y los programadores nos ofrecerán también sus 

propuestas culturales y lúdicas. Os deseo que aprovechéis todo lo que ofrece la ciudad, que es 

mucho. 


